
 

検定月間です！ 

１月は全国の商業高校生が最も忙しく勉強する月と言われていま

す。２２日には簿記検定、２９日は情報処理検定、２月５日は商業経

済検定と続き、日商簿記検定もあります。私は商業科教員としてこの

時期が好きです。それは検定合格に向かって一丸となれるからです。

あとは合格が厳しそうだった人が頑張って努力して合格できた時の顔を

見るのが好きなんです。検定試験勉強に向けてはそれぞれの先生の

スタイルがあります。なので一概には言えないのですが、私の簿記検

定に向かうスタイル（作戦）をご紹介します。 

① 得点源をしっかりと抑える⇒私が重視するのは計算問題です。この計算問題はパターン化しているの

で、ここでしっかりと得点を取ることが大切です。 

② 得点が最後に伸びるのは仕訳⇒何といっても仕訳が大切です。計算問題と仕訳がしっかりできていれ

ば合格できると思います。最後にしっかりと仕訳の勉強をして最初に解くのも仕訳です。 

③ 解く順番を考える⇒検定試験は試合のようなもの、ならば作戦は必要です。最初から順番通りに問題

を解いていてはダメです。仕訳だって借方⇒貸方でなくても、分かる方から解くのが大切です。 

原価計算なら⇒①仕訳⇒②計算問題⇒③作表⇒④総合問題 

２級ならば⇒①仕訳⇒②伝票⇒③計算問題⇒④決算問題⇒⑤帳簿 

財務会計は順番通りでも良いのかなとは思いますが、いずれにせよ仕訳からやるべきだと思います。 

 商業高校のメリットの一つに間違いなく資格取得があると思います。いつか必ず役に立つし、それに向かって

努力したことは必ず自分の力になります！この検定月間をチーム米商で顔晴ろう！ 

小島よしおの冬のやまがたおっぱっぴー撮影 

 本校生（３年鈴木斐楓稀さん、１年伊藤美咲さん）が考案したラーメンが

来月の米沢上杉雪灯篭祭りで販売されることになりました。それが２月８日

（水）19時～YTSスペシャル「小島よしおの冬のやまがたおっぱぴー」にて放

映されることになりました。なお、販売

されるのは２月１１日（土）午前１１時

から１杯５００円です。是非、テレビを

見て、そしてラーメンも食べてくださ

い！小島よしおさんの手には好評発

売だった「もっちりんごパン」も持たれて

います。この販売個数は約２万個と

なりました。米商生の活躍は続く！ 
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齋藤はなみさん オーストラリアへ 

 ３年ホッケー部の齋藤はなみさんが、全日本アンダー２１のメンバー

としてオーストラリア遠征に選ばれました。全国の高校生で４人だけの

快挙です。齋藤さんは中学生の時にもオーストラリア遠征に行ってお

り、今回で２回目の選出となります。２月８日から１８日まで南半球の

オーストラリアです。羨ましいです。そして、齋藤はなみさんには米商初

のオリンピアン（パリオリンピック）を目指して欲しいと思います。米商生

全員で応援しましょう！ 

あれから２８年 阪神大震災 

 皆さんが生まれる前の事です。神戸を中心とした大

地震が１９９５年１月１７日の早朝に発生しました。私が

米商に赴任した年であり、２ケ月前には関西に修学旅

行に行っていました。それだけにテレビで見る変わり果て

た神戸の街に愕然としたのを昨日のことのように憶えて

います。米商でもたくさんの寄付金が集まりました。生ま

れて初めて見る惨劇に心を揺さぶられたのです。当時

はあれよりも大きな地震は起こらないだろうと思っていましたが、その後まさか千年に一度と言われる東日本大

震災が起きるとは…本当に自然災害は怖いです。 

 阪神大震災の時にあった話です。ある高校になかなか登校できない男子生徒がいました。その原因は自分

でも分かりませんでした。そういう時も人生にはあるかもしれません。そして阪神大震災が起きました。その数日後

に、その生徒は突然家からいなくなりました。家族はもちろん先生方も心配して方々探し回ったそうです。捜索

願いも出したそうです。そして居なくなって１ケ月ほど経ったある日、何気なくテレビを見ていた先生が、その生徒

をテレビの中に発見したのです。それは阪神大震災の避難所で必死にボランティア活動をする姿でした。家族

が現地に赴くと、少し逞しい顔つきになった男子生徒がいたそうです。聞けばテレビから流れる困っている被災

者の姿に居ても立ってもいられずに神戸までやってきたということでした。家族に何も伝えることなく被災地まで

やってきたことは当然ダメなことです。しかし、彼の行動力と優しさには多くの人が感動したそうです。 

 このような災害が起こると「当たり前の生活の有難さ」が身に沁みます。朝起きて、ごはんを食べて、学校に来

て友だちと笑う…そんな当たり前のことができる事に私たちは感謝しなければなりません。あれから２８年が経ち

ました。日々の生活に感謝して、困っている人には優しくできる米商生でいてください。 

米商スケッチ 

・校長室前に「原価計算教えます」の掲示をしてから、しばらく経ちますが来た人は３人です。どうぞもっともっと

遠慮なくきてください。 

・女子生徒の黒いスラックスを認めましたが、今まで一人だけしか見ていません。赤いブレザーに黒いパンツは

とてもカッコいいと思います。ユニクロでもしまむら製品でも何でも構いません。是非履いてみてきてください。 

・今週から推薦入学者選抜の受付が始まります。多くの中学生にきてほしいです。 

・昨年末に佐々木先生が米沢工業高校に出前授業を行いました。その代わりとして今度は米沢工業高校の

先生と生徒が来て出前授業を行う予定です。２年３組にドローン操作の授業をする予定です。楽しみにしてく

ださい。 

・職員玄関前に大きな鏡餅を飾っていました。鏡開きの後で、それを開けたところ小さな餅が６０個入っていまし

た。何気に驚いてしまいました。 


